

Communiqué de presse – 30 avril 2025

Renforcement de la sécurité dans les transports scolaires : saluons les avancées, poursuivons les efforts

La FCPE se félicite des mesures annoncées dans le cadre du plan de prévention du contrôle des stupéfiants dans les cars scolaires. Ces mesures viennent renforcer un cadre déjà très strict, contribuant ainsi à la sécurité de nos enfants lors de leurs trajets quotidiens.

La FCPE a retenu la mise en place d'un outil concret dissuasif donnant aux usagers la possibilité d'être acteur de leur sécurité par l'obligation d'affichage d'un numéro de téléphone visible pour signaler toute conduite inappropriée.

La fédération identifie néanmoins, deux axes complémentaires qui mériteraient d'être améliorés afin de réduire encore davantage le risque d'accident :

1. Prendre le temps pour plus de sécurité

Les circuits sont parfois organisés de manière trop contraignante sur le plan temporel.

Or, il est essentiel de pouvoir :

- permettre à chaque élève de s'asseoir calmement ;
- attacher sa ceinture de sécurité ;
- vérifier que tous les passagers sont en sécurité avant de démarrer.

Ces étapes simples nécessitent quelques minutes de plus, mais elles peuvent faire toute la différence en cas d'accident ou de renversement, comme le rappelle l'ANATEEP dans son bilan 2024.

2. Renforcer les contrôles existants sur la sécurité des véhicules

La prévention passe aussi par un contrôle régulier et rigoureux de l'existence des éléments de sécurité essentiels :

- présence de sièges en nombre suffisant (1 par élève);
- présence de ceintures de sécurité et leur bon fonctionnement ;
- présence effective des marteaux brise-vitre ;
- contrôle inopiné des tachygraphes.

Enfin, la FCPE rappelle que les accidents les plus fréquents surviennent au moment de la montée ou de la descente du car.

Pour que les transports scolaires restent le moyen le plus sûr de rejoindre son établissement, soyons tous vigilants – conducteurs, accompagnateurs, familles – et pleinement mobilisés pour assurer la sécurité de nos enfants. Contact presse: Laurence Guillermou: 06 82 81 40 82 / fcpecom@fcpe.asso.fr